1



ASSOCIATION DES PARENTS

Réunion du 6 février 2012

<u>Personnes présentes</u>: Stéphane Chapelle, Jean-François De Bondt, Samuël Sourdeau, Colette Boucart, Olivier De Clercq, Bernard Suys, Patricia de Oliveira Fetler, Sandrine Grosjean, Grégory Bazso, Caroline Koelman, Aurélie Dulière, Pascale Neesen, Magali Verdonck

Personnes excusées :

1° Approbation du PV du 17 janvier 2012 :

Le PV est approuvé

2° Retour Rencontre avec la direction:

Travaux:

- Rampe d'accès: tout est commandé pour débuter les travaux
- Châssis (Caporal Claes): début du placement pendant les congés de carnaval. Ensuite classe par classe jusqu'à la fin des travaux (pas de date précise)

Précision PV du 12 décembre

L'augmentation de 12% des dépenses au niveau énergétique est due à la hausse des prix des matières premières, alors que dans le même temps l'école a diminué la consommation d'énergie.

Jeu à la cour de récréation (un des projets financé par FF) :

- le jeu sera placé à côté du pyracorde
- les enfants ont opté pour le "jeu des échelles"
- il est prévu de l'installer lors des congés de Pâques

Courrier adressé aux enseignants suite à la grève du 22 déc

il a été tenu compte de la demande des parents pour la grève du 30 janvier. Il y a eu un souci de prévenir les parents plus tôt par un courrier officiel transmis jeudi 26 janvier via la farde facteur. Il y a eu une meilleure concertation que la fois passée. Mercredi midi (25/1) la direction savait quels enseignants feraient grève.

Les parents présents à la réunion dont les enfants sont allés à l'école le 30 janvier ont dit que tout s'est bien passé.

Qualité de l'eau de la piscine Neptunium

Suite à une demande de parent, la direction dit n'avoir pas reçu d'info particulière à ce sujet. La qualité de l'eau est contrôlée régulièrement par l'IBGE. Actuellement, la direction du Neptunium est prise en charge par l'échevin des sports.

Jean-Louis Legrand transmettra à l'AP de plus amples infos sur les contrôles effectués.

Un article de fin janvier (L'avenir), rapporte une étude récente sur la qualité de l'eau des piscines bruxelloises. D'après celle-ci le Neptunium figure dans le top 3 des meilleurs piscines.

Devoirs à domicile, les "missions"

en 5/8 la mission est donnée une fois par semaine, le mercredi, à réaliser pour le lundi suivant. Il existe aussi une farde "dépassement"/"je m'entraîne" avec 10 à 15 activités possibles, laissées à l'appréciation des parents.

En 8/12, la direction a fait une mise au point à propos des devoirs (aussi en période de congé) pour garantir la cohérence entre plateaux.



Réflexion : Les missions ne sont pas différenciées. La différenciation a lieu lors du contrôle / la

correction par l'enseignant. C'est là que l'individuation s'opère.

Au niveau des devoirs, travailler les zones d'attention d'un enfant de manière différenciée serait éventuellement envisageable à la suite d'une rencontre prof, enfant, parents.

Le marchand de glaces/gaufres

Bien qu'il opère aux abords de l'école, il serait fort compliqué de lui demander de déplacer son véhicule. Il s'agit donc de gérer pour chaque parent la tentation de ses enfants.

75 ans de l'Institut St-Dominique

En 2013. Un des points à l'ordre du jour du Conseil de participation du 7 février (lendemain de la réunion de l'AP). "Comment rêver de Saint-Dominique en 2013"?

Une fête sera organisée pour commémorer cet anniversaire. Probablement après la rentrée de 2013

Enquête du CoDiEC Bruxelles - Brabant wallon

CoDiEC = Comités Diocésains de l'Enseignement Catholique

Cette enquête est également à l'ordre du jour de la réunion du Conseil de participation d 7/2

L'objet de l'enquête est de répondre à la question : "Au départ de la vie de notre école, qu'est-ce qui permet d'affirmer qu'elle est chrétienne?"

Le Pouvoir organisateur mettra en place des actions avec tous les acteurs de l'école pour récolter les réponses à cette question. Les réponses devront être transmises au CoDiEC Bxl - Brab wallon au plus tard le 11 mai 2012.

Sieste

Les enfants dorment mieux depuis le changement de l'organisation de la sieste.

Commission Communication

JP Hernalsteen, membre de cette commission, est la personne de liaison pour l'AP.

3° La conférence

La proposition de conférence intitulée "Comment donner le goût à l'effort aux enfants?" par la psychologue - psychanalyste Diane Drory dont il avait été question lors de la dernière réunion <u>n'est</u> pas retenue.

Lors de la réunion du 23 janvier le bureau de FF a précisé que FF ne pouvait pas participer au financement de cette conférence car elle n'a pas fait l'objet d'une évaluation sur base de l'appel à projet.

Bien que le thème soit très intéressant, le prix demandé par la conférencière est trop élevé pour l'AP.

Après discussion, les parents choisissent d'organiser la conférence autour du thème de la violence : "Prévenir la violence à l'école (la stratégie du jardinier)" par le psychothérapeute P. Traube.

Ce thème semble répondre à un réel besoin. Plusieurs parents rapportent des témoignages interpellant de leurs enfants. Comment réagir face aux comportements violents à l'école et que faire pour ne pas banaliser cette violence?

Ce thème s'inscrit aussi dans le contexte de la réflexion menée au sein du Conseil de participation sur l'incivilité.

Pour la date, on viserait plutôt la quinzaine qui suit les congés de Pâques,

Stéphane contacte Monsieur Traube pour voir ses disponibilités. Stéphane voit avec FF s'ils sont toujours d'accord d'offrir le verre après la conférence et d'organiser le bar.

L'AP est en mesure de porter les frais de la conférence. L'accès sera gratuit.

Nous pourrions toutefois envisager une participation aux frais sur base volontaire et laissée au libre choix des personnes qui assisteraient.

La conférence figurera également sur l'appel à cotisation. L'appel et le formulaire de virement parviendront aux familles via la farde facteur lors de la dernière semaine de février.



Pour la communication

Fardanestal St.-Country to

Christophe Hubert réalisera les affiches.

Il y aura une communication via la farde facteur et éventuellement distribution de flyers

Pour impliquer les enseignants et les enfants on pourrait suggérer à l'orateur de proposer des exercices pour concrétiser le thème en classe, les enfants devant aussi être acteurs de la guestion.

4° <u>Retour sur le Conseil de participation du 17 novembre</u> Quelques points :

 La question du sens : évaluation de l'enfant avant la Toussaint : rencontre possible avec les profs pour anticiper si besoin.

- L'école demande une plus grande confiance des parents face aux conseils de l'enseignant (ex. suggestion de redoublement)
- Trop d'enfants réussissent le CEB avec 50% ou un peu plus. Pas assez de connaissance acquises pour réussir en première secondaire
- La discussion sur les civilités/incivilités sera poursuivie lors de la réunion au mois de mai.

5° Retour de la réunion du Pouvoir organisateur du 19 janvier

- Problème de violence en primaire (10/12) : formation de petites bandes
- <u>Inscription en première secondaire</u>: L'école a annoncé à la CIRI qu'il y a 23 places disponibles par classe pour la rentrée en septembre.
 - 200 adultes ont participé à la séance d'information pour les familles externes à Saint-Dominique voulant inscrire leur enfant.
 - L'AP s'étonne de ne pas avoir été mis au courant de cette activité. Comment a-t-elle été communiquée? Site internet de la section secondaire?
- enquête CoDiEC, (cf plus haut). Mise en place d'une démarche participative
- <u>Comptes</u>: une nouvelle asbl gérera les stages de vacances (études dirigées et stages sportifs). Cela permettra un comptabilité plus claire. L'asbl aura une convention privilégiée avec Saint-Dominique

6° Petit Futé, les dates

deuxième PF de l'année : appel articles (13/2), réception articles (5/3), sortie PF (semaine du 19/3) troisième PF de l'année : appel articles (30/4), réception articles (28/5), sortie PF (semaine du 18/6)

Divers

- 1. Les parents souhaitent connaître les dates des prochains congés pédagogiques (jusque juin)
- 2. <u>Le poids des cartables</u>: de manière générale, les cartables sont trop lourds. A la longue ça peut porter un grave préjudice aux dos des enfants (surtout quand le trajet vers et de l'école se fait à pied). Ne pourrait-on pas instaurer un système qui permette de transporter uniquement les affaires qui sont effectivement nécessaires pour le travail à domicile? Ce point serait déjà en réflexion au niveau de la direction mais les parents aimeraient voir des mesures concrètes.

Date des prochaines réunions : 6 mars, 24 avril (à confirmer), 4 juin 2012, 20h

3